



Jueves, 19 de agosto de 2021 | 12:52

Los factores que vuelven a apuntar el dólar hacia los US\$ 800

La divisa moderó sus fuertes alzas iniciales de la jornada. No obstante, agentes del mercado dicen el escenario global y local podría llevar la paridad hasta nuevos máximos.



Kamila Cortez

Periodista El Mercurio Inversiones

El mercado cambiario tuvo una agitada mañana. Un nuevo colapso en el precio del cobre y los temores por el pronto término a las políticas monetarias expansivas impulsadas por la Reserva Federal hicieron saltar al dólar hasta nuevos máximos del año. La divisa llegó a saltar más de nueve pesos, tocando un máximo intra día de \$795,3, pasadas las 9:00 de la mañana.

Pasado el mediodía, el ascenso ya había moderado respondiendo a flujos locales, dice Martina Ogaz, economista de Euroamerica, pero la divisa se mantuvo operando con un alza de más de dos pesos, en torno a los \$788.

El impulso inicial respondió al escenario internacional. “La posibilidad de que pronto inicie el retiro de los estímulos monetarios por parte de la FED está pegando fuerte sobre las bolsas, los *commodities* y el dólar a nivel multilateral, que se ubica en un nivel de 93,5 puntos”, dice Ogaz.

Coincide en el efecto de las actas de la FED Sergio Godoy, economista jefe en STF Capital, “está la sensación de que el *tapering* llega este año lo que genera un impacto de muy corto plazo”.

“También se mantienen nuestros temas locales. Este sábado es la consultad ciudadana de la centro izquierda y va a haber una mayor claridad de los candidatos. Entonces, persiste el fantasma de una elección presidencial de mucha incertidumbre” dice Godoy. Y dice que adicionalmente hay que considerar que la discusión de un cuarto retiro de los fondos de pensiones aún no se resuelve.

Un escenario en el que, dice, podría llevar al dólar hasta \$800 en septiembre, considerando el escenario de incertidumbre local, que “poco tiene que ver con la economía en este momento”.

Por su parte, Daniel Soto, Jefe de Estrategia de SURA Inversiones, dice que si bien, el dólar ha llegado a rondar los \$800 en las últimas semanas, impulsado, entre otros factores, por un aumento en la cantidad de cambios desde el multifondo E, a otros fondos más riesgosos por parte de los afiliados del sistema de pensiones, coincide en que el alza reciente responde a factores externos. “La subida que hemos visto recientemente, incluida la de hoy, tiene más que ver con la caída que ha experimentado el precio del cobre, producto de la liberación de reservas por parte de las autoridades chinas con el objetivo de estabilizar el precio del metal”, dice.

Sergio Lehmann, economista jefe de Bci, dice que hoy también se recoge una “mayor preocupación por el aumento de los contagios, y la variante delta, y el impacto que podría provocar sobre el ritmo al cual se está recuperando la economía”.

Al respecto dice que ya se ha visto algunas señales relevantes de desaceleración en China. “Además, los contagios han seguido subiendo en EE.UU., por lo tanto, se prevé un efecto, principalmente, en el sector servicios, en aquellas actividades que requieren mayor presencialidad en la actividad económica”.

Con ello, dice que algunos bancos de inversión ya han advertido de revisiones a la baja para EE.UU. en los próximos trimestres.

“Ello ha llevado a una revalorización del dólar y también a una caída en el precio del cobre que tiene que ver con el mismo fenómeno y eso le ha pegado por ese lado a nuestra moneda”, dice Lehmann.

En este contexto, apunta a un tipo de cambio hacia fin de año en \$740, bastante más abajo del nivel actual. “Hoy vemos el tipo de cambio que está, más allá de estos factores más coyunturales, recogiendo un premio muy alto asociado a la incertidumbre política, y creemos que eso debería tender a ir bajando hacia los próximos meses”.